



F.E.I CHAMPIONNAT DU MONDE D'ENDURANCE 2011 2011 WORLD ENDURANCE CHAMPIONSHIP F.E.I

C.E.I** 120 km 7 ans – years old
C.E.I*** 160 km 8 ans – years old
TROPHEE DES SPONSORS
C.E.I** 120 km

Compiègne 2011 – France
19 - 21 Août 2011

text by: William Richardot | photos by: Spodex

L'immensa foresta di Compiègne ha di nuovo accolto numerosi binomi provenienti da diversi paesi del globo, per partecipare a tre eventi mondiali importantissimi per la disciplina che è l'endurance, principalmente riservati ai cavalli di 7 e 8 anni, con anche il molto importante Trofeo degli Sponsor che si corre a squadra.

Ventuno nazioni erano iscritte a questo inevitabile incontro di uno sport sempre più praticato: Germania, Sud Africa, Argentina, Austria, Bahrain, Belgio, Brasile, Emirati Arabi Uniti, Spagna, Francia, Gran Bretagna, Italia, Lussemburgo, Norvegia, Oman, Olanda, Portogallo, Qatar, Slovacchia, Svezia, Svizzera e Uruguay.

Il programma era molto carico e gli orari delle giornate precedendo le competizioni dovevano essere rispettati. Il Giovedì 18 Agosto era dedicato alle visite veterinarie per tutte le categorie di età, con un trotto scrutatore permettendo o no, ai competitori venuti di numerosi paesi, di gareggiare.

Al mattino del venerdì 19 Agosto 2011, la partenza del Campionato del Mondo FEI Giovani Cavalli di Endurance di 8 anni su un percorso di 160 km è stata data alle ore 6.15 precisi. C'erano 17 francesi, 4 del Qatar, 1 degli UAE, 2 norvegesi, 1 tedesco, 6 belga, 1 brasiliano, 1 da Oman, 2 spagnoli, 2 svedesi, 1 inglese, 1 olandese, 1 algerino, per un totale di 42 concorrenti.

L'immense forêt Domaniale de Compiègne a de nouveau accueillie des couples cavaliers – chevaux venus de nombreux pays du globe afin de participer à trois évènements mondiaux majeurs de la discipline qu'est l'endurance, principalement réservées aux chevaux âgés de 7 et 8 ans, avec le très important Trophée des Sponsors se courant par équipe.

Vingt et une nations se sont engagées pour ce rendez vous incontournable d'un sport de plus en plus pratiqué, l'Allemagne, Afrique du Sud, Argentine, Autriche, Bahrain, Belgique, Brésil, Emirats Arabes Unis, Espagne, France, Grande Bretagne, Italie, Luxembourg, Norvège, Oman, Pays Bas, Portugal, Qatar, Slovaquie, Suède, Suisse, Uruguay.

Le programme des plus chargés, les horaires des journées précédant les journées de compétitions se devaient d'être suivis avec exactitude, le Jeudi 18 Août était consacré aux visites vétérinaires pour toutes les catégories d'âges, avec un trotting scrutateur pouvant ensuite laisser aux compétiteurs venus de nombreux pays, la permission de prendre le départ.

Tôt au matin du vendredi 19 Août 2011, le départ était donné à 6 h 15 précises pour le Championnat du Monde FEI Jeunes Chevaux d'Endurance de 8 ans sur un parcours de 160 km, dont 17 Français, 4 Qataris, 1 Emirati, 2 Norvégiens, 1 Allemand, 6 Belges, 1 Brésilien, 1 Omanais, 2 Espagnols, 2 Suédois, 1 Anglais, 1 Hollandais, 1 Algérien, au total 42 concurrents.

Il percorso dei cavalli di 8 anni comprendeva 6 giri per un totale di 160 km: 1° 32 km - 2° 34,3 km - 3° 33,7 km - 4° 20,1 km - 5° 20 km - 6° 20,1 km. La velocità minima eliminatória era fissata a 14 km/h.

Fin dall'inizio di questa gara, i cavalieri del medio oriente si sono piazzati con un bel vantaggio. Al livello del primo giro Hassan Tahous al Naimi del Qatar possiede un anticipo abbastanza confortevole, precedendo un gruppo rabbioso di cui Mélanie Arnold (Germania) su Sevinc e Robert Pastor (Francia) su Pulco de Baratier.

Tra il secondo ed il terzo giro, il cavaliere del Bahrein Salman Isa al Rhadi su Persepolia Larzac segue da vicino; ma alcuni altri competitori non si lasciano troppo distanziare.

Alla fine, è Salman Isa al Rhadi (Bahrein) che vince la gara, precedendo Sandrine Lance (Francia) su Movisko del Lauragais, 3° Monica Coma Molist (Spagna) con Princesse de Campagne.

Trenta minuti più tardi, gli cavalli di 7 anni si allineavano su 120 km. Tutti gli cavalieri, di cui 14 francesi, 4 spagnoli, 2 di Oman, 2 brasiliani, 1 portoghese, 1 tedesco, 1 del Qatar e 1 slovacco dovevano praticare il loro sport favorito preservando i loro cavalli.

Per i cavalli di 7 anni, montati da cavalieri con pettorine blu, quattro giri dovevano essere eseguiti con le ipotesi di velocità di cui la minima era fissata a 14 km/h (per non essere

Le parcours des chevaux de 8 ans comprenait 6 boucles comptant au total 160 km, 1ère 32 km, 2ème 34,3 km, 3ème 33,7 km, 4ème 20,1 km, 5ème 20 km, 6ème 20,1 km, vitesse minima éliminatoire fixée à 14 km/h.

Dès le début de cette série, les cavaliers du moyen orient se sont avantageusement placés en avant, au niveau de la première boucle Hassan Tahous al Naimi du Qatar possède une avance assez confortable, précédant un groupe rageur dont Mélanie Arnold (All) avec Sevinc et Robert Pastor (Fr) montant Pulco de Baratier.

Entre la deuxième et la troisième boucle, le cavalier Bahraini Salman Isa al Rhadi sur Persepolia Larzac colle au train, d'autres compétiteurs ne se laissent pas pour autant trop longtemps distancés dans le temps.

Au finish, c'est bien Salman Isa al Rhadi (Brn) qui remporte l'épreuve, devançant Sandrine Lance (Fr) sur Movisko du Lauragais 2ème, puis 3ème Monica Comas Molist (Sp) avec Princesse de Campagne.

Trente minutes plus tard les chevaux de 7 ans s'alignaient sur 120 km, tous ces cavaliers dont 14 Français, 4 Espagnols, 2 Omanais, 2 Brésiliens, 1 Portugais, 1 Allemand, 1 Qatari, 1 Slovaque, tous se devaient d'assurer leur sport favori avec le soin de préserver leur monture.

Pour les chevaux de 7 ans, montés par des cavaliers aux dossards bleus, quatre boucles devaient être exécutées avec des



Salman Isa Al Radhi (Bahrain) 8 ans



Faleh Nasser Al Bughaneim (Qatar) 7 ans



Melody Theolissat 8 ans



J.Ph Frances au finish 8 ans

eliminati). Gli giri erano imposti così: 1° 32 km - 2° 34,3 km - 3° 33,7 km - 4° 20,1 km per un totale di 120,1 km.

Dalla seconda tappa, approfittando della luce dell'alba, tutto va molto rapidamente perché i primi concorrenti di questo Campionato dei 7 anni hanno raggiunto poi superato i concorrenti del Campionato dei 8 anni; questo è dire la velocità assunta da una grande parte dei cavalieri.

Anche qui, i competitori del Golfo sono numerosi, la competizione si svolge principalmente tra 2 cavalieri del Qatar: Jassem Mohammed al Maadhadi e Nasser Juma al Mohannadi che effettuano una cortissima pausa, ripartendo al grande galoppo. Saïd Sultano Shames al Marri (UAE) su Qatar la Majorie sa ciò che deve fare per portare una vittoria al suo paese.

Infatti ottiene la vittoria con la velocità elevata di 21,20 km/h di media, davanti a Philippe Tomas (Francia) su Quotien Persky, mentre Querohz di Benech montato da Faleh Nasser al Bughaneim (Qatar) finisce terzo.

Per il Trofeo degli Sponsor, il sabato 20 Agosto era dedicato essenzialmente alla visita veterinaria con il trotto obbligatorio per squadra al cancello veterinario. L'indomani, le cose serie cominciano con la partenza fissata alle ore 7, con la particolarità di una classifica sia per squadra che individuale.

Nel programma globale del Festival di Endurance di Compiègne, il Trofeo degli Sponsor conserva la sua concezione innovativa, senza occultare il carattere

hypothèses de vitesse dont la minima était fixée à 14 km avant élimination, distances comme suit 1ère boucle de 32 km, 2ème 34,3 km, 3ème 33,7 km, 4ème 20,1 soit 120,1 km.

Dès la deuxième étape, profitant de la levée du jour, tout va très vite car les premiers concurrents de ce Championnat des 7 ans ont tout d'abord rattrapé et doublé les partants du Championnat des 8 ans, c'est dire la vitesse engagée par une majorité de cavaliers.

Là aussi, les compétiteurs du Golfe sont en bon nombre, rivalisant principalement entre les Qataris Jassem Mohammed al Maadhadi et Nasser Juma al Mohannadi qui effectuent une très courte pose, repartant dans un train d'enfer de galop, l'Emirati Saïd Sultan Shames al Marri montant Qatar La Majorie sait ce qu'il doit faire pour amener une victoire à son pays.

Il remporte l'épreuve avec une vitesse conséquente enregistrée à 21,20 km de moyenne, devant Philippe Tomas (Fr) et Quotien Persky à la deuxième place, Querohz de Benech monté par Faleh Nasser al Bughaneim du Qatar se glisse 3ème.

Pour l'épreuve Trophée des Sponsors, le samedi 20 Août était essentiellement consacré à la visite vétérinaire avec le trotting obligatoire par équipe sur le vet - gate, le lendemain les choses sérieuses débutaient par le départ fixé à 7 heures précises, avec la particularité d'un classement à la fois par équipe et individuel.

Dans le programme global du Festival d'Endurance de



Dr Khalid (Bahrain) Compiègne 2011



Interview Salman Isa Al Radhi

estremamente sportivo delle squadre che devono preservare un spirito collettivo, sebbene la competizione non sia assente per una classifica individuale.

Questa gara gode di una vasta popolarità. Detiene il più grande numero di concorrenti in competizione, su gli 120 km da svolgere: 47 francesi, 14 belga, 12 tedeschi, 9 del Bahrain, 8 del Qatar, 5 degli UAE, 7 spagnoli, 5 olandesi, 4 svizzeri, 3 argentini, 3 brasiliani, 3 di Oman, 2 inglesi, 2 svedesi, 1 austriaco, 1 uruguayano, 1 sud africano, 1 italiano, 1 norvegese... 129 partenti che raggruppano molte squadre fortissime.

Ogni squadra è composta di quattro coppie cavalieri/cavalli, composizione talvolta internazionalmente miste; solo le tre migliori classifiche in squadra sono tenute in conto, per assicurare il buon svolgimento della gara. Le squadre chiedono a dei sponsor di fornire il materiale necessario e di pagare le spese di iscrizione della squadra.

La celebre ditta Gaston Mercier, creatrice universalmente conosciuta per le sue attrezzature adatte alla disciplina, ha fornito diverse delle sue fabbricazioni alla punta della tecnologia per il benessere dei cavalli ed i vestiti dei competitori di numerose squadre del Medio-Oriente; tutte sono in classifica finale.

Sebbene cento quaranta concorrenti erano prontissimi alla partenza di ciò che è un vero record, il comando e l'andamento sono stati presi dai cavalieri del Bahrain, degli

Compiègne, le Trophée des Sponsors conserve sa conception innovante, sans occulter le caractère extrêmement sportif de l'équipe qui doit préserver un esprit collectif, bien que la compétition ne soit pas absente pour un classement individuel.

Cette épreuve profite d'un très large engouement, c'est là le plus grand nombre d'engagés en compétition sur les 120 km à dérouler: 47 Français, 14 Belges, 12 Allemands, 9 Bahreïnais, 8 Qataris, 5 Emiratis, 7 Espagnols, 5 Pays Bas, 4 Suisses, 3 Argentins, 3 Brésiliens, 3 Omanais, 2 Anglais, 2 Suédois, 1 Autrichien, 1 Uruguayen, 1 Sud Africain, 1 Italien, 1 Norvégien, soit 129 partants regroupant beaucoup d'équipes performantes.

Chaque équipe regroupe quatre couples cavaliers/cheval, composition parfois internationalement mixte, seuls les trois meilleurs classements en équipe sont pris en compte, pour assurer la bonne tenue de l'épreuve, il est fait appel à des partenaires et équipementiers, qui offrent l'ensemble des besoins matériels, y compris les frais d'engagements.

La célèbre firme Gaston Mercier, créatrice mondialement connue pour ses équipements adaptés à la discipline, a fourni bon nombre de ses fabrications à la pointe de la technologie pour le bien être des chevaux et les vêtements des compétiteurs de nombreuses équipes du Moyen-orient, dont celles qui sont au classements finaux.

Bien que cent quarante partants étaient affûtés au départ ce qui est un véritable record, là encore, les commandes ont été prises ainsi que le train ont été assurés par les cavaliers de Bahrain,



Bahrain Team



Trophées



Team Al Maadhadi (Qatar)

Emirati e del Qatar che si volevano inattaccabili sul campo. La squadra vittoriosa del Trofeo degli Sponsor 2011 è la squadra Emaar Stable Dubaï (UAE), 2° Squadra Al Shaqab 1 (Qatar), 3° Squadra Widtrak/Emaar (UAE), 4° Squadra Bahrain 1 (Bahrain), 5° Squadra Al Shaqab 2 (Qatar).

Per quanto riguarda la classifica individuale, al primo posto c'è Salman Ali Al Sabri (UAE) su Ojai Denats de Lion con 21,30 km/h di media, 2° Jean Philippe Francès (Francia) con Ouedfik la Majorie, 3° Saeed Al Marri (UAE) su Oiseau du Breuil, 4° Raed Mahmood Raed (Bahrain) con GW Pagen Ox e al 5° posto Melissa Bisoffi (Francia) su Infinitif de Creuse.

Soltanto un piccolo rammarico: questo Festival Internazionale di Endurance che raggruppa ogni anno i migliori giovani cavalli e cavalieri della disciplina resta comunque abbastanza confidenziale. Il pubblico rimane discreto, malgrado che sia tuttavia un spettacolo estremamente sportivo, delle gare molto tecniche, ma di cui la velocità diventa molto sorprendente.

Questo evento è sempre meglio organizzato da Nicolas Walhen, che è l'anello indispensabile a questa bella riuscita. Un grande professionista di cui dobbiamo segnalare la sua importante implicazione.

Il programma provvisorio dell'edizione Compiègne 2012 annuncia il 25 Maggio 2012 un C.E.I.O *** di 160 km ed il 27 Maggio 2012 un C.E.I ** di 120 km; appuntamento preso.

des Emirats et du Qatar, qui se voulaient inattaquables sur le terrain, l'équipe victorieuse du Trophée des Sponsors 2011, est l'Equipe Emaar Stable Dubaï (Uae), 2ème Equipe Al Shaqab 1 (Qatar), 3ème Equipe Widtrak/Emaar (Uae), 4ème Equipe Bahrain 1 (Bahrain), 5ème Equipe Al Shaqab Qatar 2 (Qatar).

Pour ce qui concerne la classement individuel, à la première place Salman Ali al Sabri (Uae) avec Ojai Denats de Lion 21.30 km/h de moyenne, précède Jean Philippe Francès (Fr) avec Ouedfik La Majorie, puis Saeed al Marri (Uae) et Oiseau du Breuil, 4ème Mahmood Raed (Brn) et GW Pagen Ox enfin 5ème Melissa Bisoffi (Fr) montant Infinitif de Creuse.

Le petit regret que l'on peut formuler, ce Festival International d'Endurance qui regroupe chaque année les meilleurs jeunes chevaux et cavaliers de la discipline, reste quand même assez confidentiel, le visitorat est assez faible, ce qui est pourtant un spectacle extrêmement sportif dans des épreuves pourtant techniques, mais dont la vitesse devient très surprenante.

Cet évènement est de mieux en mieux organisé et mis en place par Nicolas Walhen qui est la cheville ouvrière indispensable à cette belle réussite, un grand professionnel dont on se doit de signaler son importante implication.

*Le prévisionnel de l'édition Compiègne 2012 annonce la tenue le 25 Mai 2012 d'un C.E.I.O *** 160 km et le 27 Mai 2012 d'un C.E.I** de 120 km, rendez vous est pris.*

